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En la ciudad de San Salvador , a las doce horas de l día once de diciembre del año dos mil diecis iete, se 
proced ió a la instalación de l Co nsejo Técnico Co nsultivo, del N uevo Consejo Nac ional de Cie nc ia y 
Tecnología, estable c iéndose e l quórum de ley con la asistencia de cuatro miembros propi etario s y un 
miem bro Suplente. La asistencia fue la s igu iente: por el VJCEMINISTERIO DE CIENCIA Y 
TECNOLOGÍA: Dra. Ea·linda Hándal Vega, Viceministra de Ciencia y Tecnología y Presidenta del 
Consejo nacional de Cienc ia y Tecnología y Pres identa de l Co nsejo Téc nico Consultivo; por los 
CENTROS DE INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA : Lic. Walter Fagoaga, Representante Pro pietar io; por 
las INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR: Dr. René Alexmuler Cruz Reyes , Representante 
Propietario ; por las GREMIALES EMPRESARIALES: Lic. Edgar Ortiz, Representante Propietario e 
lng. Andrea Abigail Pérez Castro , Represe ntante Suplente, está presente también e l Ing. Carlos 
Roberto Ochoa, Director Ejecutivo del N.CONACYT, actuando como secr-eta.-io de la reunión, Lic. 
Maritza Guerra Gere nte de Formac ión y Becas de Postgrado y el Lic. José Roberto Alegría Coto , Gerente 
de Popular ización de la C iencia y la Tecno logía. A. AGENDA. Se somete a consideración el siguiente 
proyecto de age nda: 1.- Establecimiento del Quórum. 2.-A probaci ón de agenda 3.- Aprobación de Acta 
Anterior. 4.- Presentación: Gerencia de Becas y Post Grado; 5.- Prese ntación de la Polít ica de 
Popularización de Cienc ia y Tecnología, 6.- Var ios. B. DESARROLLO DE LA AGENDA : l. 
Establecimiento del Quórum: Se establece el quórum de ley y se procede a iniciar la ses ión. 2.
Aprobación de agenda. En este punto el Director Ejec utivo, lee los puntos de age nda a tratar y consulta 
si están de acuerdo, los miembro s de l consejo mani festaro n su aprobación con los punto s de agenda. 3. 
Aprobación de Acta Anterior. Se da lech 1ra al borrador de acta No . 3 de la ses ión anter ior , en v ista de 
que no hay obse rvac iones el acta No. 3 queda apro bada; 4. Presentación: Formación de Becas y Post 
grado; en este punt o La Lic. Martiza Guerra, Gerente de formac ión y Becas de Postgrado hace la 
presentación comenza ndo por el marco lega l de N.CONACYT, menciona las 3 nuevas atribuc iones del 
Nuevo CONACYT , y que la ge renc ia de becas esta conform ada por 3 perso nas, y tiene bajo su cargo dos 
ejes principales que son el programa Nac ional de Becas de Maes trías y doctora dos en c ienc ia y tecnología 
y rea lizac ión de acciones de formación para investigadores. Entre las actividades que rea liza la Gerencia , 
menc iona que facilita e l acerca miento de la ofe rta y la demanda de becas de post grado y pro mueve , 
conjunt ame nte con el M inisterio de Relaciones Exteriores y embajadas de países coopera ntes el 
aprovec hamie nto de las ofe rtas de becas , menc iona que t ienen J ,819 profes ionales reg istrados , en la base 
de datos de interesados en opta r a una beca de Maestría o de Doctorado , también menciona que otra de 
las herrami enta s que es de mucha efect ividad en la difusión de oportunidad es de becas , es por medio de 
las redes soc iales, a través de Facebook , que permit e llegar a muchas personas y se tienen 3, 124 
seg uidores, también menciona que se rea lizan expo becas , un lugar donde se concentra la participación de 
embaj adas y programas de becas de varios países. Durante e l año 20 17 en la expo beca de la zona 

occ idental , rea lizada en Santa Ana, asistieron 176 personas, e n la ex po becas de la zo na oriental, 

realizada en San miguel as ist ieron 177 person as y la de la zo na central, realizada en San 

Salvador asistieron 513 personas. Además se tiene un programa en coo rdinación con la Gerencia del 
Sistema Nac ional de Innovac ión, del Vicem inister io de Ciencia y Tecnología y la Univers idad de El 
Salvador en la cual se imparten c lases de inglés para los interesados en becas de post grado. Otro de los 
servic ios que se da corno Ge rencia es el serv icio de asesoría para apl icar a becas de Postgrado. Otras 
acc iones de la Gerencia incluyen el programa para formac ión de doctores y de maestros en 7 
universidades Co reanas , el oto rgamiento de becas complementar ias para la realización de estudios de 
maestr ías y doctorados en las áreas de las ciencia exactas y las ingenierías, becas de esco lar idad y 



matrí cula para doctorado s y maestr ías nacionale s en biolo gía mol ec ular y matemática s, por medio del 
fondo de becas del Vic emini ste rio de Ciencia y Tecnolo gía, la rea lizac ión de acc iones de formación para 
inves tigadore s, incluye la coo rdina ción con el Centro Nac iona l de Registros , talleres sobre patentes para 
que los investigador es patenten su invest igaciones , se rea lizan foros internac ional es como el Foro 
CONACYT-CYTE D IBEROEK A en el que di sertan Co nferencista s Iberoam er icanos, CYTE D. 
Congresos Científicos y encuentros Nacionales de Inves tigador es. Finalm ente la Lic. Ma ritza Guerra da 
las gracias por su atención y menciona que esta a la ord en para cualquier co nsulta. El Lic. O1tiz pregunta 
si se ha considerado que la capac itac ión que se da a los inves tigadores , se pudiera ampliar o incluir a 
profe sores univers itario s. La Lic. Guerra responde que ya se es tá trabajando con las unidad es de 
invest igac ión de las Universidades en dond e los invest igadores hacen la doble func ión de docentes e 
invest igadore s. En este punto la Dra. Hándal mencion a que el MINED c uenta con un Fondo co ncur sa ble, 
para que las IES presenten proyectos conjunto s con empr esas y que es impo11ante que lo conoz ca el 
Consejo Técnico Co nsultivo . La lng. Pérez Castro pregunta si se ha consid erado que estas capacitaciones 
que se dan a los inves tigador es se puedan incluir personas que no son inves tigado res . La Dra. Hándal 
manifi esta que genera lmente son cursos orientados a la base del conocimiento C ientífi co de los 
investigadores. El Lic. Fagoaga destaca el avance que se ha obtenido en e l aprovechamiento de las becas 
de postg rado que antes no existía un programa como e l que realiza e l Yiceministerio de C iencia y 
Tecnolo g ía. La Lng. Pérez Castro manifiesta que tiene dos preg unta s, una que cual es el proceso de 
reg istro de los interes ado s en becas de post grado y si dentro del proces o de popularización se pudiera dar 
a co noce r la base de dato s de los graduado s, med iante estas becas , de manera que las empr esas les puede n 
absorber y as í mismo ver co mo otros países absorben a sus becarios , para apr ender de las mejores 
practicas de otros. La Dra. Há ndal manifi esta que co n relac ión a este tema se ha tenido reunione s con la 
Junta Directiva de la AS I; pero que ha sido muy difícil ; menciona además que aquí es donde jue gan un 
papel impo11ante la creac ión de los parqu es tecnoló gicos , mas orientados al aprove chamiento del 
conocimiento de profe sional es Sa lvador eños altamente especializados ; otra iniciativa para colocar a los ex 
becarios que regresan al país, fue la ges tión de un préstamo de 30 millones de dólares con e l BID , e l cual 
fue aprobado para todo un programa de desarrollo tec nológ ico; que luego de 2 años y medio es perand o la 
ratificación , no fue aprobado y fue cance lado por el BID. La lng. Pérez Castro sugiere repensar de que 
manera poder trabajar este tema co n las empresas y que un canal directo sería organizar co n los dueñ os o 
represe ntant es de las empr esas una prese ntación sob re estos progra mas y que podr ía organizarse por 
medio de la Cá mara de Co mercio. El lng. Ochoa menci ona que una act ividad de la gerenc ia de becas, es 
la de identifi car la demanda de becas de post grado que tienen las empr esas ; El Dr. René Cruz, preg unta 
que tan posible es que se enfoque las becas de post gra do a las Áreas de la sa lud . La Lic. Marit za Guerra 
manifi esta que Salud ya es tá incorporada y que se está trabajando en las 4 áreas de la agenda nacional de 
invest igac ión, la cual inc luye a la sa lud. Al final la Dra. Hándal manifi es ta que es peraría una propuesta 
de la Cámara de Co mercio para que se haga un es pacio para que se les de una presentación. 5. 
Presentación de la Política de Popularización de Ciencia y Tecnología. Dado lo avanzado de la hora, 
este punt o queda para la próxima reunión de enero de l 2018. V ARIOS: No habi endo más que hacer 
constar se ce lTÓ la prese nte reuni ón a las catorce horas co n veinte minut os del día once del mes de 
dici embre del año dos mil diec isiete. 
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